

# 高瀬山

能登町立小木中学校・学校だより 8月号

令和5年8月8日(火)

メールアドレス: jhs-ogi-daihyo@noto.ed.jp

HPにもアップしています。QRコード⇒



## チーム力を高める

校長 倉見 淳

7月20日、生徒会主催の校内バレーボール大会がありました。チームのメンバーは、学年も男女も混合、その大会だけのスペシャルチームです。みんな楽しそうでした。見ていてうれしくなったのは、その中で数々のチームプレーを見ることができたことです。積極的なプレーでチームを引っ張る人、黙々とプレーに集中する人、仲間の失敗を「ドンマイ!」の声かけで励ます人、あまり得意ではない人をカバーしようとする人、元気な声を出して雰囲気盛り上げる人、などなど…。急造チームとは思えない連携や協力から、生徒同士の一体感を感じることができました。

この日は、1学期の最後の日で終業式もありました。校長の話の場面では、バレーボール大会の良かったことを生徒に伝えた後、「2学期は、小木中学校の学級や学校のチーム力を高める期間にしよう!」という話をしました。それは、バレーボール大会で見せた生徒のチームワークや団結力を、ぜひとも日頃の学校生活でも発揮して小木中の集団の力を高めてほしかったからです。

集団の力(チーム力)を高める一番のポイントが、チームワークに他なりません。先ほどのバレーボール大会のチームプレーは、そのまま学級や学校集団でも望ましい行動となっていきます。誰にでも得意、不得意があります。チームで活動するとき「得意なことで集団を引っ張り、また、仲間の不得意をカバーしていく」、「前面に出なくともチームのために頑張る」、「仲間の失敗やミスに寄り添い、励ます」、「チーム全体の雰囲気づくりに貢献する」などができる集団を目指してほしいと思います。2学期は、体育祭、旅行、文化祭などの大きな行事がたくさんあります。これらの行事に目標をつくり、チームワークで成功に導くよう一人一人が努力を重ねていくことは、中学生にとって必要な社会性を養うことにつながるものと考えています。

チーム力を高めるには、メンバーのことをよく理解する必要があります。仲間の行動、考え方を今以上によく知ることによって、相手の理解を深めたり、対応や声かけを適切に選んだり、折り合いをつけたりすることができやすくなります。そのうえで、互いにチーム力を高めようとする行動ができれば、全体として望ましい集団となっていくことでしょう。生徒の皆さんにはぜひ、2学期はチームとしての力を高めることを意識して行動してほしいと思います。

終業式では、その他に、夏休み中、健康な生活を送ることについても話をしました。今年の夏の暑さは、朝から夜までずっと暑く、何か次元が違う感じがします。生徒の熱中症対策には、毎日気を遣う日々です。この便りをお読みくださった皆様も、熱中症には十分にお気を付けられてください。

## 小中合同津波避難訓練への ご協力ありがとうございました！！

8月8日(火) 小木小中合同津波避難訓練を実施いたしました。朝早くから町内放送でお騒がせいたしました。地域の皆様のご協力に感謝いたします。

放送が上手く聞こえない人もいる中、多くの児童生徒が、津波到達予測の9分以内に各自の避難場所まで避難することができました。何人かは時間に間に合わない人も見られました。次に訓練を行う場合は、1人でも多く、目標時間をクリアできるように頑張りましょう。自分や家族の命を守ることに繋がります。



## 先輩からお話を伺いました！

7月13日(木)、総合的な学習の時間に「キャリア教育講演会」を実施しました。本校の卒業生で宇出津総合病院の看護師である坂下 有仁様に講師をしていただきました。看護師の仕事内容やどうしたらなれるのかなど、細かく説明していただきました。普段は見たり触ったりできない「手術道具」なども持ってきていただき、生徒も実際に触ることができるなど貴重な経験となりました。たくさんの生徒が質問したり、終了後も手術道具に触りにいく生徒もいたほど、最後まで興味を持ってお話を聞くことができました。お忙しい中、ご講演いただいた坂下様に感謝いたします。ありがとうございました。



## 着衣水泳体験を行いました！

8月1日(火)2年生が、小木小学校の5・6年生と合同で「着衣水泳体験」を行いました。能登里海教育研究所のご協力をいただき、小木の能登海上保安署の方を講師に貴重な体験をすることができました。

離岸流のおこるしくみや対処法を学んだ後、実際にプールで、命を守るための背浮きの仕方やペットボトルなどを使った救助法など色々教えていただきました。

海上保安署の方もおっしゃっていましたが、「今日、学んだことを使わなくていいことが一番よい」です。海で泳ぐときは、危険な目に遭わないように、体調管理をしっかりと行い、ルールを守って、安全に気をつけてください。



## 貴重な経験の機会 ありがとうございます

夏休みに入り、2年生が職業体験学習を行っています。今年度は、7月24日から8月10日までの期間で、小木地区や能登町内の事業所にお世話になっております。

体験活動に向けて、総合的な学習の時間で「職業調べ」「事業所へのアポイントメントの電話」「事業所との打ち合わせ」などを行いました。生徒たちは、緊張した場면을体験し、少し成長していったようです。

体験当日も、お忙しい中、各事業所の担当の方から熱心にご指導いただき、生徒たちは「働くことの難しさ」や「やりがい」など、身をもって体験することができました。

ご協力いただいた事業所の皆様、ありがとうございました。



## 白熱した戦いが！

7月20日(木)生徒会主催で校内球技大会としてバレーボール大会が開かれました。1年生から3年生までの混合チームの6チームで戦いました。どの試合も、学年を越えての励ましの声や鼓舞する声が響き、チームワークの良さがあらわれていました。

このチームワークを2学期の体育祭や文化祭でも、ぜひ発揮して、思い出に残る体育祭や文化祭にしてほしいと思います。



## 北信越大会 入賞おめでとう！！

8月2日(水)金沢の西部緑地公園陸上競技場で北信越中学校陸上競技大会が開かれました。3年生の古谷 さんが男子共通砲丸投げに出場し、自己ベストの12m47cmを投げ、7位に入賞しました。

中学での部活動最後の大会で自己ベストを記録した古谷さんの努力と精神力に、最大の賛辞を送りたいと思います。おめでとうございます。

また、それに先立ち7月28日(金)に能登町役場で開かれた北信越出場者激励会に参加しました。大森町長からの激励の言葉が、この入賞へのモチベーションにつながったのではないかなと感じました。



# 県大会出場へ！

7月27日(木)中能登町のラピア鹿島で開かれた「令和5年度石川県中学生サイエンスチャレンジ」に、2年生の浦田さん、下出さん、豊田さんの3人が、小木中学校代表として出場しました。



与えられた材料を使い、モーターカーを製作し、それを使ってタイムや回数を競う競技会でした。能登地区19校の中学校から24チームが参加する中、3人の力を合わせて、タイムを競う競技・2分間でのゴールの数を競う競技の2部門とも、全体の1位の成績を得ることができました。

総合成績では、金賞を受賞し、9月30日(土)に開かれる「科学の甲子園ジュニア石川県大会」への出場権を獲得することができました。

# 地域の防犯のために！

8月8日の避難訓練の後、7月に行われた小木地区防犯委員会・小木公民館主催の「防犯標語」コンクールの表彰式が、本校で開かれました。今年も、全校で取り組み、2年生の浦田さんの作品「ちょっとまって！振り込む前に相談だ」が、最優秀賞に選ばれました。優秀賞にも2名選ばれ、副賞をいただきました。



表彰式では、防犯委員会から防犯グッズの贈呈があり、珠洲警察署能登分署長さんによる防犯に関するお話も、うかがうことができました。ありがとうございました。

# 8・9月の行事予定

8月			9月		
11	金	山の日 学校閉庁日(～16日)	1	金	始業式 愛の一声運動 給食当番・掃除場所交替
18	金	安全点検日	2	土	体育祭
21	月	職員会議	4	月	振替休業日
22	火	小木小中合同学校保健委員会(17:30小木小)	5	火	夏休み明けテスト
23	水	読書の日	6	水	海岸清掃(2・3限) 夏休み明けテスト
24	木	体育祭練習	7	木	海岸清掃予備日
25	金	体育祭練習	8	金	(町P理事会)
26	土	親子奉仕活動6:30	9	土	奥能登新人大会(野球・珠洲市営球場他)
28	月	体育祭練習	10	日	奥能登新人大会(野球・珠洲市営球場他)
29	火	能登町子ども議会(8:30役場議場)	11	月	グッドマナーキャンペーン (町P家庭教育委員会)
30	水	体育祭予行	12	火	グッドマナーキャンペーン
			13	水	グッドマナーキャンペーン
			14	木	グッドマナーキャンペーン
			15	金	グッドマナーキャンペーン 小木地区防災の日 安全点検日 1年生海岸清掃事後学習
			16	土	(小木袖キリコ祭り)
			17	日	(小木袖キリコ祭り)
			18	月	敬老の日
			20	水	職員会議
			22	金	PTA役員会
			23	土	秋分の日 読書の日 全能登新人大会(野球)
			24	日	全能登新人大会(野球)
			27	水	修学旅行 金沢研修
			28	木	修学旅行
			29	金	修学旅行

8月11日～16日は、「学校閉庁日」となり、職員は出勤いたしません。

閉庁期間中、緊急な場合は、学校(74-0064)までお電話いただくと、自動的に教頭まで転送されます。